

REPUBLIQUE DU CAMEROUN

Paix – Travail – Patrie

=====

MINISTERE DE LA SANTE PUBLIQUE

=====

SECRETARIAT GENERAL

=====



REPUBLIC OF CAMEROON

Peace – Work – Fatherland

=====

MINISTRY OF PUBLIC HEALTH

=====

SECRETARIAT GENERAL

=====

**CONFERENCE DE PRESSE SUR LA VACCINATION CONTRE LE  
COVID-19 AU CAMEROUN**

**PROPOS LIMINAIRES DU MINISTRE DE LA  
SANTE PUBLIQUE**

**YAOUNDE LE 14 AVRIL 2021**

**Monsieur le Ministre de la Communication**

**Mesdames et messieurs les Partenaires au Développement**

**Mesdames et Messieurs les experts,**

**Mesdames et Messieurs les Professionnels des médias,**

Comme vous le savez, notre pays fait face à la pandémie de Covid-19 depuis le 06 mars 2020. Dans le cadre de la riposte, le Gouvernement a pris des mesures visant à contenir la propagation du virus. Malgré les résultats significatifs obtenus sur la réduction du fardeau épidémiologique et socio-économique de la pandémie, l'évolution récente de la situation épidémiologique est source d'inquiétudes pour les populations, mais aussi source de préoccupation pour le Gouvernement, très soucieux de la santé de ses populations dont il est garant.

Par ailleurs, la situation de la pandémie au niveau mondial est une préoccupation majeure quant à son évolution future dans notre pays, du fait de la survenue de nouveaux variants du virus et de la mobilité des personnes.

**Mesdames et Messieurs,**

Les effets de la pandémie de Covid-19 sur notre économie ne sont pas en reste. Selon le Fonds Monétaire International (FMI), la croissance du Produit Intérieur Brut (PIB) du Cameroun est passée de 4 % en 2019 à -1,2 % en 2020 à cause de la pandémie.

D'après une étude publiée en décembre 2020 sur l'évaluation des impacts du Covid-19 sur l'économie, l'emploi et le marché du travail au Cameroun, cette pandémie est une source d'amplification de la pauvreté et des inégalités. Les facteurs générés par la pandémie ont un impact direct sur tous les secteurs économiques, les finances publiques, le commerce international, l'investissement, la consommation, l'emploi et le marché du travail.

Dans ce contexte, le **Chef de l'Etat, Son Excellence Paul BIYA**, dans son adresse à la Nation le 19 Mai 2020, précisait que : *Le Gouvernement est pleinement conscient de la gravité de la situation et est prêt à prendre toutes les mesures nécessaires. Déjà, je peux affirmer ceci : dès qu'un traitement sera*

*disponible, le nécessaire sera fait pour le mettre à disposition de nos concitoyens...*

A cet effet, le Cameroun a souscrit en décembre 2020 à la facilité COVAX qui offre une garantie d'accès équitable aux vaccins contre le Covid-19.

Au moment où plusieurs pays du monde font face à de nouvelles vagues de la pandémie, et l'apparition de plusieurs variantes, la vaccination apparaît comme la meilleure solution pour prévenir les effets de la pandémie, voire y mettre fin.

Le Cameroun s'est préparé à introduire le vaccin dans le dispositif actuel de riposte en se dotant d'un Plan National de Déploiement et de Vaccination en janvier 2021.

Les démarches ont dès lors été entreprises pour rendre disponible les vaccins et lancer la première phase de la vaccination dès le lundi 12 avril 2021.

Grace à la facilité COVAX, le Cameroun recevra des doses de vaccins suffisantes pour couvrir jusqu'à 20% de sa population.

C'est dans ce cadre que notre pays recevra 1,752,000 doses du vaccin Astra Zeneca avant la fin du mois de mai 2021. Une première livraison de 391 200 est annoncée pour le 17 avril 2021.

En dehors de la facilité COVAX, plusieurs autres opportunités ont été explorées pour l'acquisition des vaccins notamment, la possibilité des accords bilatéraux avec les pays partenaires fabricants des vaccins, et les initiatives sous régionales et régionales.

Ainsi, une commande de 4 000 000 de doses du vaccin Johnson & Johnson, a été conclue en date du 07 avril 2021 entre le Gouvernement et l'Union Africaine via CDC Africa.

Par ailleurs, le Cameroun vient de réceptionner un don de 200 000 doses du vaccin produit par la firme chinoise Sinopharm offert par la République Populaire de Chine.

Dans le cadre de la préparation de l'introduction de ce vaccin, le Gouvernement a préparé, avec la participation de toutes les parties prenantes, un Plan National de Déploiement et de Vaccination, conforme aux nouvelles orientations de la facilité COVAX qui indiquent désormais que le pays va recevoir suffisamment de doses entièrement supportées par la facilité pour vacciner au moins 20 % de sa population considérée à risque.

Ledit plan propose un déploiement graduel de la vaccination en commençant par les personnes les plus exposées ou à risque de formes graves et de décès, à la lumière des avis du Conseil Scientifique pour les Urgences de Santé Publique (CSUSP) et du Groupe Technique Consultatif National pour la Vaccination (GTCNV).

En effet, les deux groupes consultatifs ont recommandé comme populations cibles :

- Le personnel de santé y compris le personnel administratif et le personnel de soutien ainsi que les agents de santé communautaire ;
- Les personnes âgées de plus de 50 ans ;
- Les personnes ayant des comorbidités comme l'hypertension artérielle, le diabète, les pathologies respiratoires chroniques et l'obésité ;
- Les forces de sécurité.

En ce qui concerne le choix du vaccin, les deux groupes d'experts susmentionnés ont minutieusement examiné les données de la mise au point des vaccins et des essais cliniques de la phase 3.

Ainsi, des diligences sont d'ores déjà prises pour OFFRIR GRATUITEMENT AUX POPULATIONS ET DE MANIÈRE VOLONTAIRE les premières doses du vaccin.

### **Mesdames et Messieurs,**

La vaccination contre le Covid-19 se fera suivant une approche volontaire. L'objectif de cette première phase est de réduire la pression de la pandémie sur les capacités du système de santé, en protégeant la force de travail du secteur de la santé et en réduisant les formes graves et les décès en vue de limiter l'utilisation excessive des services de santé.

Pour assurer un déploiement optimal des vaccins, 243 centres de vaccinations ont été sélectionnés sur l'ensemble du territoire parmi les formations sanitaires publiques et privées. Chaque District de Santé est doté d'un centre de vaccination accrédité avec des équipes de vaccination fixes et mobiles.

Des sites de vaccination spéciaux sont aménagés dans les grandes villes de Yaoundé et à Douala pour faciliter l'accès d'un grand nombre de cibles aux vaccins.

Le Gouvernement est conscient de l'enjeu de l'acceptation de la vaccination. Des stratégies de communications adaptées impliquant toutes les parties prenantes vont être mises en œuvre pour restaurer la confiance.

Le Gouvernement appelle à l'engagement des professionnels des médias dans ce grand chantier de prévention du Covid-19 par la vaccination, pour qu'ensemble, nous puissions lutter efficacement contre cette pandémie, et protéger la santé de nos compatriotes.

Je voudrais dans ce sens, réitérer le caractère non obligatoire de la vaccination contre le Covid-19 et appeler à la responsabilité de tous et de chacun, dans le strict respect des mesures barrières, qui demeurent en vigueur dans notre pays.

Protégeons-nous, protégeons notre communauté !

Je vous remercie pour votre attention.

Que DIEU bénisse le Cameroun.